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创新和实干，一个都不能少

专题【人物】12

———记北京市优秀工会工作者杜丽颖

和辖区建会企业座谈交流、
组织并参与青年职工的文化活
动、 为新就业形态劳动者送去慰
问品……最近一段时间， 东城区
和平里街道总工会副主席杜丽颖
特别忙碌。 自从2018年底来到和
平里街道总工会， 杜丽颖就把创
新工会工作、 落实工作效果看得
非常重要， 她说： “咱们再辛苦
再努力 ， 如果效果不好等于白
干， 这说明咱们干得有问题， 所
以咱们一定要在工作怎么做上多
思考， 多下功夫。”

一段时期以来， 引导新就业
形态劳动者加入工会组织， 为新
就业形态劳动者提供服务是各级
工会的一项重点工作。 但由于新
就业形态劳动 者 工 作 量 比 较
大 、 工作时间比较灵活等工作
特点， 特别是快递小哥， 每天都
是争分夺秒地奔波于大街小巷，
找到他们都难， 这对工会如何做
好新就业形态劳动者服务工作提
出了挑战。

勤于调研成为杜丽颖的 “破
题之道”。 针对辖区内新就业形
态劳动者工作特点， 她把街道总
工会的工会干部们分成几个小组
进行调研， 了解辖区内新就业形
态劳动者的作息时间、 居住地点
和可能停留的地点， 做到 “知己
知彼”， 继而抓紧一切机会向新

就业形态劳动者介绍工会， 让辖
区内新就业形态劳动者了解工
会、 加入工会。

一天下午， 杜丽颖在返回单
位的途中， 遇到快递员刘师傅，
她赶紧走过去， 亮明身份后与刘
师傅热情地聊了起来， 在聊天过
程中给他介绍工会组织， 讲职工
入会的意义及工会会员可享受的
相关服务， 并请刘师傅加入到入
会微信群。 在几次微信交流后，
刘师傅不但自己入了会， 还带来
另外两位同事一同入会。 通过这
种工作方式 ， 仅仅一个月的时
间 ， 就吸引了150名辖区内工作
的新就业形态劳动者加入到工会
组织。

光是吸引职工加入工会不能
算完， 如何服务好入会职工才更
能彰显工会工作者的作为。 前几
天， 杜丽颖来到街道工会服务
站 为 辖 区 内 新 就 业 形 态 劳 动
者送来慰问品 ， 她敏锐地注意
到保安员郭红卫迟迟未到。 通过
电话询问后得知郭师傅当天值班
正在岗上， 无法赶过来。 杜丽颖
说： “郭师傅来不了， 我就给他
送过去， 工会给职工的温暖 ‘一
个都不能少’。”

开展工会工作， 杜丽颖倡导
创新， 但更看重效果。 和平里街
道辖区内共有17名劳动模范， 其

中大部分人员已经退休。 发挥辖
区内退休劳模的榜样作用， 激发
广大职工工作热情， 又成为杜丽
颖思考的题目。

“怎样能永久保留他们的身
影， 从而让干部职工们传承和学
习？ 不如为这些劳模摄制影像光
盘 ， 同时编写一部劳模事迹图
书。” 杜丽颖心里打定主意。 在
得到上级领导的支持后， 她迅速
行动起来， 组建创作小组、 编纂
影片脚本、 组织人员拍摄、 撰写
事迹文章……各项工作都在有序
推进的同时， 也得到了各位劳模
本人的大力支持。

在流程进行到劳模拍摄时，
劳模李强特意换上一件橘红色上
衣，拍摄中也格外认真。 他说： “等
片子和图书完成后请在第一时间
通知我， 我要好好看看。” 但遗
憾的是， 在光盘和图书完成前，
李强就因病去世了， 未能看到这
两件他一直期待的作品。 当杜丽
颖将光盘和图书送到李强夫人宋
炜明手上时， 老人激动地流下了
泪水， 她再三感谢工会对劳模及
家属的关爱和帮助。

杜丽颖以创新的思维方式开
展工作， 使得和平里街道总工会
各项工作指标在全区17个街道工
会中位居前列。 2021年， 杜丽颖
被评为北京市优秀工会工作者。

■首都工会人

在北京２０２２年冬奥会和冬残
奥会比赛场馆之一的国家游泳中
心， 北京房地天宇特种设备安装
工程有限公司承担着其内外12部
直梯和6部扶梯的运行保障服务
工作。 该公司电梯维修工孟卫信
和孙有全每天两点一线， 在服务
保障岗位上发光发热。

誓做电梯的“守护天使”

2016年11月， 房地天宇公司
中标国家游泳中心电梯维护保养
服务项目， 负责国家游泳中心电
梯的维修保养工作。 从那时起，
孟卫信和孙有全就与这里的电梯
结下不解之缘。 他们经常身处电
梯井道、 底坑等不为人知的工作
场所， 每天与电气设备、 机械装
置打交道， 在一条条 “垂直高速
路” 的背后， 守护着 “冰立方”
成千上万游客的安全。

国家游泳中心经常承办国际
重大比赛、 会议等各类活动， 接
待国内外重要领导人及成千上万
的游客， 确保电梯安全对维护首
都形象有着重要意义。 从公司正
式接管电梯至今， 孟卫信和孙有
全凭着过硬的技术、 满腔的热情
和爱岗敬业的精神， 保障电梯安
全运行无事故。

电梯日常保养质量直接关系
到电梯故障率的高低。 “每半个
月就要对电梯进行一次保养， 每
部电梯保养内容多达90项。” 孟
卫信介绍说， 他们要综合考虑客
流量、 电梯状况、 物业方要求及

各类活动的特殊需要等各类因
素 ， 精心编制设备设施保养计
划。

为确保电梯正常使用， 孟卫
信和孙有全都是在夜间对电梯保
养， 白天进行安全检查和巡视，

往返于18部电梯之间， 即使不出
“冰立方”， 他们每天也要走上几
万步。 如果赶上重大活动， 配合
筹备组进场运输经常是从半夜两
三点开始 ， 活动期间24小时待
命， 有时甚至要一直守在电梯旁
边直到活动结束。

倾情守护“冬奥专梯”

2019年 6月 10日晚上 11点 ，
孟卫信和孙有全迎来了重量级
“客人 ” ———４部电梯及配件进
场 。 为迎接北京 2022年冬残奥
会， ４部电梯的更新成为冰壶场
馆改造工程的一部分， 他们在完
成日常工作的同时， 还要全力配
合此项工作。

由于电梯位于场馆核心区，
要求又与普通电梯不同， 既要符
合国家标准又要满足冬残奥场馆
的设计要求， 施工难度大、 工期
紧、任务重，孟卫信和孙有全不敢
有一丝懈怠。 “我们负责维保的是
2008年，奥运会场馆使用的电梯，
现在我们又要为冬奥会和冬残奥
会护航了！” 孟卫信和孙有全两
位师傅的脸上写满了骄傲。

2021年9月初 ， 房地天宇公
司启动了奥运服务保障工作， 对
场馆内12部电梯进行升级改造，

将6部观光电梯内呼和外招系统
升级改造， 为6部扶梯增设导流
扶手达到无障碍电梯的标准。

2021年10月中上旬， 按照冬
奥组委要求， 先后完成加装电梯
刷卡设备并调试、 更改10部直梯
的停靠楼层、 电梯困人救援演练
等任务， 确保在赛前达到电梯使
用标准和要求。

孟卫信和孙有全参与过 “冰
立方” 电梯大大小小若干次的修
理 、 改造 ， 对每部电梯了如指
掌， 改造完工后， 他们又对所有
电梯进行了一次全面的保养维
护。 2021年10月30日晚 “相约北
京·昆泰” 2021年世界轮椅冰壶
锦标赛落下帷幕， 孟卫信和孙有
全圆满完成保障任务， 实现16天
电梯零故障， 为迎接北京2022年
冬奥会和冬残奥会做好了充分准
备。 冬奥组委会和场馆运行团队
还特意给公司发来了感谢信。

如今， 北京冬残奥会即将开
幕， 由于电梯的特殊性， 为满足
人员乘梯需求， 孟卫信和孙有全
总会是第一批到达、 最晚一批离
开的人。 “能为北京2022年冬奥
会和冬残奥会做服务保障将会成
为我一生的骄傲和美好回忆， 我
们也非常有信心胜利圆满完成保
障任务。” 孙有全说。

■我的冬奥故事

北京房地天宇公司电梯维修工孟卫信、 孙有全：

“电梯医生”的冬残奥会之约
□本报记者 石海芹 通讯员 张艳

孟卫信 （左）、 孙有全 （右）

杜丽颖 (右) 为新就业形态劳动者送去慰问品


